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議 会 報 告 会 報 告 書 
 

令和６年２月 28日 

 

 

小田原市議会議長 

大 川   裕 様 

 

報告者 議会広報広聴常任委員長 

             角田 真美 

 

 

議会報告会（議場見学会）の結果について、次のとおり報告いたします。 

 

日  時 令和６年１月 19日（金曜日）午前９時 15分 ～ 午後２時 50分 

場  所 小田原市役所 議場 

出 席 者 
角 田 真 美 池 田 彩 乃 城 戸 佐和子 鈴 木 和 宏 

中 野 正 幸 稲 永 朝 美 大 川 晋 作  

参加人数 102名（芦子小学校６年生児童 99名、担任教諭３名） 

内容 

小田原市議会基本条例では、市民の意見を議会の審議や政策立案に生かすため、議会

報告会や市民アンケートのほか、多様な媒体を活用し、広報広聴の充実を図るものと

定められています。 

そのような中、これまで要望に応じて対応を行ってきた議場見学会は、議会報告会と

同様に議会活動の報告という広報の面と、意見交換による広聴の面があることから、

令和３年度からは議会報告会の一つの形として以下のとおり実施しました。 

 

内容 

・市議会議員から児童に対し、市議会や議場に関する説明 

・議長室や傍聴席といった、議場以外の施設の見学 

・議員に対する質疑応答 

主な質疑・意見等 裏面参照 

そ の 他  
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＜主な質疑等について＞ 

【質疑】選挙の頻度はどれくらいですか 

【回答】各選挙により異なりますが、小田原市議会議員選挙は、４年に１度です。最近は、令和５年４月 23 日

に、統一地方選挙が一緒に実施されました 

【質疑】小田原市議会の男女比は、どのようになっていますか 

【回答】現在 27名中、男性は 20名、女性は 10名となり、女性の占有率の高さは神奈川県で２位です 

【質疑】いつも市役所で仕事をしていますか。また他の仕事はしていますか 

【回答】会議や話し合いなどは必ず市役所で行い、その他、市民の困り事などの相談に乗るときなどは、別の場

所で行うこともあります。また、私は薬を減らす薬剤師として仕事をしていますが、農業など、別の仕

事をしている人もいます 

【質疑】議員の仕事で楽しい作業は何ですか 

【回答】調査をすることが好きです 

【質疑】議員ロビーはどのくらい使いますか 

【回答】大事な話をするときなど、意外と多く使います 

【質疑】この番号（議席）は何ですか 

【回答】議員に割り当てられる番号です。任期の初めに会派を決めて、話し合いで決めます 

【質疑】議員で大変なことは何ですか 

【回答】市民の真の声を吸い上げて、良い形にすることです。全てが形になるわけでもありません 

【質疑】女性が議長になることはできますか 

【回答】できます。議長は議員の中から選出するので、女性議員もなれます 

【質疑】議員の定数はどのくらいですか 

【回答】現在は 27名です 

【質疑】議員として大変なことは何ですか 

【回答】市議会で話し合って決めることは皆さんの命や暮らしに関わる大切なことばかりなので、賛成や反対を

決めることは責任が重く、大変だと感じます 

【質疑】市役所以外、どんなところで働いていますか 

【回答】議員は、市役所で本会議や委員会に出席する以外にも、地域で市民の皆さんの声を聞いたり、他の市町

村へ勉強しに行ったりしています 

【質疑】休日はありますか 

【回答】議会が開かれていない時でも、議員は市民の皆さんのためにさまざまな活動をしているので、人によっ

てはなかなかお休みが取れないかもしれません 

【質疑】小田原市では、歴史や文化をどのように紹介していますか 

【回答】昨年３月から「おだわらデジタルミュージアム」を始めていて、インターネットから見ることができま

す。「キッズミュージアム」もあるので、ぜひアクセスしてください 

【質疑】議会に参加する時に心掛けていることは何ですか 

【回答】議会は話し合う場所なので、自分の意見はしっかりと発言し、相手の意見と擦り合わせます。相手を 

否定せず話を聞き、自分の意見も言える場をつくることを心掛けています 
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【質疑】議員には役割がありますか 

【回答】議員 27 名が選挙で選ぶ議長及び副議長、また各委員会でも委員長、副委員長など、それぞれ役割を持

っています 

【質疑】市議会議員になるためには、どのような性格や能力が必要ですか 

【回答】細かいルールなどを守れるなどはあるかもしれませんが、何よりも、やりたいことがあって、その信念

があること、また、それを貫き通す気概があるかどうか。ブレない心が重要だと思います 

【質疑】どのような人が議員に選ばれますか 

【回答】熱意のある人、悪人ではない人が、市民から選んでもらっています 

【質疑】提案が決まるまで、どのくらいかかりますか 

【回答】元旦に起こった能登半島地震のように、すぐに職員の派遣等が決まることもありますが、大きく難しい

ことは、何か月、何年もかかって決まることもあります 

【質疑】どのくらいのペースで市議会は開かれますか 

【回答】３月、６月、９月、12月の定例会、５月に臨時会が開かれます 

【質疑】小田原市で環境に取り組んでいることは何ですか 

【回答】ごみ問題、脱炭素など、先進的に進めています 

【質疑】議員を辞めたいと思ったことはないですか 

【回答】大変なことも多いですが、辞めたいと思ったことはないです 

【質疑】質問は事前に用意していますか 

【回答】事前に話し合う内容が伝わっているときには、準備していきます。内容によっては、その場で検討して

います 

【質疑】他の市と会議をすることはありますか 

【回答】会議という形ではないですが、日光市や他の姉妹都市の議員の方と勉強をしたり、交流をする機会はあ

ります 

【質疑】学校やまちをよくするためにやっていることは何ですか 

【回答】学校やまちをこうしてほしいという皆さんからの声はたくさんあるので、その中でどれを優先したら 

より学校やまちがよくなるかを市議会でも話し合っています 

【質疑】小田原市のどのようなところが好きですか 

【回答】食が豊富で個人のお店がどこに行ってもおいしいこと、歴史、文学、自然、全ての環境に学びがあるこ

と、お祭りなどのコミュニケーションが取れる場があり、人材が豊富なところです 

【質疑】議長の役割は何ですか 

【回答】会議のスムーズな進行及び運営をすることです。また、他の市議会や政治関係の方々とお会いして、 

小田原市との良好な関係を構築することです 

【質疑】議員に人数制限はありますか 

【回答】本市の議員定数は 27人です。約 7,000人に１人の割合です。定数は、議会で決めています。奇数の議

会は、全国的に珍しいです 

【質疑】話し合いで気を付けることは何ですか 

【回答】市民の付託を受けた議員なので、できるだけ発言をするようにしています 

【質疑】いつから市議会議員を目指しましたか 

【回答】私の場合は半年前（令和４年 10月）で、令和５年４月の選挙に出ました 
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【質疑】１日どれくらい働いていますか 

【回答】議場や市役所内の仕事は、10～17 時頃。それ以外にも、地元の集会や相談、自宅での資料作りなど、

夜中の１～２時になることもあります 

【質疑】議場のマイクの横にあるコンセントは何ですか 

【回答】パソコンやタブレットを持ち込んだ際に充電できるようにするものです 

【質疑】月に何回、会議が行われていますか 

【回答】月に何回という回数が決まっているわけではなく、基本的には、定例会中とそれ以外の時は、必要に応

じて会議が開かれます 

【質疑】発言をする時に気を付けていることはありますか 

【回答】私達議員の発言は、全て記録されて、議事録という形で残ります。そのため、誤った発言や差別的な発

言をしないことはもちろん、普段から気を付けて話すよう心掛けています 

【質疑】会議と会議の間はどのくらいありますか 

【回答】３月、６月、９月、12 月に行われる定例会中は、連続で会議が行われることもありますし、休会日と

いって、会議と会議の間が空くこともあります 

【質疑】市民に対して困った事はありますか 

【回答】市議会議員は市民の代表であることで、市民の困った事に対処するのが仕事と心得ています。したがっ

て、市民に対して困った事はありません 

【質疑】議員の仕事はいつからいつまでですか 

【回答】365日年中無休です。主な仕事は本会議ですので、３月、６月、９月、12月がありますが、私は市民が

困らぬように 365日働けるようにしています 

【質疑】小田原の歴史を知ってもらうために何がありますか 

【回答】主に広報ですが、ほかにもホームページ等で案内もあります。学校の授業でも習うと思います 

【質疑】議会の話し合いの時間はどのくらいかかりますか 

【回答】皆さんも話し合いをするので分かると思いますが、早いもので 30 分くらい、長いもので午後５時過ぎ

までかかる場合もあります 

【質疑】市民からの要望で多いことは何ですか 

【回答】私達は市民の意見を色々聞いていますが、道の荒れた舗装を直してほしいとか、見通しの悪い所では 

カーブミラーを付けてほしいとか、中には小田原を良い街にしてほしいという意見もあります 

【質疑】公園の遊具を増やす予定はありますか 

【回答】小田原市では必要に応じて考えていきます。予算等もありますので、優先順位を付けて、施設の遊具が

必要であれば、設置していきます 

【質疑】会議の際の発言で気をつけていることはありますか 

【回答】言葉遣いは丁寧にと気を付けています。相手を傷つける誹謗中傷や、嘘などはつかないようにしていま

す 

【質疑】市議会議員の仕事でどんなことにやりがいを感じますか 

【回答】市民の代表として、市民の困っていることを解決できた時です 


